

# KOLLEGINNEN UND KOLLEGEN BEI MERCEDES-BENZ BRASILIEN - INTERNATIONALE SOLIDARITÄT BEWEGT UNS



Wir sind schockiert und tief empört, dass das Unternehmen droht, einen Teil der Produktion vom Standort Mannheim in die Tschechische Republik zu verlagern. Auf die schweren Zeiten, auf das Eingesperrtsein, auf eine Zeit voller Angst, in der wir ArbeitnehmerInnen durch die Corona-Pandemie viel verloren haben, folgt nun die Rezession, die Wirtschaftskrise. Und wieder einmal trifft es vor allem uns, die Arbeiterklasse, während die Mächtigen weiter ihren Profit aus dem Kapitalismus und der sozialen Ungleichheit schlagen.

Es macht Mut zu erfahren, dass die Organisation, der Zusammenhalt und der Kampfgeist der Mannheimer Kolleginnen und Kollegen ungebrochen sind. Entscheidend wird sein, dass der Vorstand sich seiner Verantwortung stellt. Dass er Verhandlungen mit den Belegschaftsvertretern aufnimmt. Dass eine Lösung gefunden wird, mit der Arbeitsplätze erhalten werden. Mit der unsere Rechte gewahrt bleiben. Denn wir erarbeiten den eigentlichen Reichtum des Unternehmens. Wir machen aus diesem Konzern einen globalen Marktführer.

Wir in Brasilien stehen solidarisch fest an eurer Seite. Wir unterstützen den Kampf der Kolleginnen und Kollegen von EvoBus. Unsere Rechte und unsere Arbeitsplätze werden wir nur verteidigen, wenn wir uns organisieren, zusammenstehen und unserer Interessenvertretung vertrauen.

Wir begrüßen den Widerstand, den die Belegschaft und ihre Gremien in Mannheim leisten. Euer Kampfeswille zeigt uns, was zu tun ist, damit wir die Angriffe auf die Errungenschaften der Arbeiterklasse gemeinsam abwehren können. Denn euer Kampf ist auch unser Kampf!

Sandro Vitoriano

Arbeitnehmer bei Mercedes-Benz do Brasil und Koordinator der „Fabrikkommission“, der betrieblichen Arbeitnehmervertretung im Mercedes-Benz-Werk São Bernardo do Campo, Bundesstaat São Paulo, Brasilien

Moisés Selerges Jr.,

Arbeitnehmer bei Mercedes-Benz do Brasil, Vorsitzender der Metallgewerkschaft in der Region ABC, Bundesstaat São Paulo, Brasilien

Max Pinho,

Arbeitnehmer bei Mercedes-Benz do Brasil, Generalsekretär der Branchenförderung der Metallgewerkschaften im Bundesstaat São Paulo, Brasilien

Maicon M. V. da Silva

Arbeitnehmer bei Mercedes-Benz do Brasil, Mitglied der Weltarbeitnehmervertretung der Daimler Group, Sekretär für Internationale Beziehungen der Branchenförderung der Metallgewerkschaften im Gewerkschaftsdachverband CUT, Brasilien

Aroaldo Oliveira

Arbeitnehmer bei Mercedes-Benz do Brasil, Mitglied der Weltarbeitnehmervertretung der Daimler Group, Vorsitzender von IndustriAll Brasilien

Sérgio Aparecido Nobre

Arbeitnehmer bei Mercedes-Benz do Brasil, Vorsitzender des Gewerkschaftsdachverbands CUT, Brasilien

